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■ 議事内容  ２０２４年度 ２月定例教育委員会 

■ 日  時  令和７年２月２５日（火）９：３０～１１：４５ 

■ 場  所  ４階会議室４－１ 

■ 出 席 者  教 育 長 小西 博泰 

        教 育 委 員 藤本真理・石原友紀・酒井秀彦・加納昌樹 

 事 務 局 入江教育管理部長・藤井教育指導部長 

松田教育総務課長・市橋いきいき社会創造課長 

竹内スポーツ振興課長・松本給食センター所長 

教育総務課 小畑 

■〔会議の内容〕 

１ 開会あいさつ 

・教 育 長 

 

２ 前回議事録確認 

 

■【教育委員からの照会及び意見】 

Ｑ：１２ページの短歌フォーラムの投稿数減少に対する具体的な対策案として、  

短歌に対して、もっと子どもたちに興味を持ってもらうために、書道や国語の

時間に著名な和歌や短歌を取り入れてみてはどうかという提案をしたい。（教育

委員） 

Ａ：それでは「例えば、国語の時間を活用して、短歌の勉強を取り入れてはどうか」

を追記する。（教育長） 

 

Ｑ：２ページ２０行目の「令和６年度末の人事」は、令和７年度の人事のことではな

いのか。（教育委員） 

Ａ：そのとおり、令和７年度の人事のことである。令和７年度の人事のことを、「令

和６年度末の人事」という言い方をする。わかりにくいため、「令和６年度末（令

和７年度）の人事」に変更する。（教育長） 

 

（全委員一致で承認） 

 

３ 報告事項 

・令和６年度主要事業の進捗状況の説明及び教育委員からの意見聴取 

■〔学校教育課関連〕 

①第Ⅲ期教育振興計画の具現化【教育課程管理】 

（進捗状況） 

 会 議 録 
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・到達度テストの結果が届いており、各校の分析及び市全体の分析を進めてい

る。 

・令和７年度に向けた特別支援学級の学級編制を進めている。 

・第Ⅳ期教育振興計画の策定に向けて、内容等の見直しをしているところであ

る。 

 

（今後の予定） 

  ・夢と希望の教育リーフレット２０２５版（案）の検討を進めている。 

・「新たな幼稚園」プロジェクトの推進において、新たな魅力づくりとして、

TikTok の配信を行う準備をしている。園児の肖像権についての課題がクリア

できれば、配信を行う予定にしている。 

  ・小学２年生を対象とした、ひらがな聴写テストを実施する予定である。 

・人権教育研究大会のまとめとして、今年度の反省を踏まえ、来年度の取組内容

の見直しを行っている。 

 

②「チーム学校」を踏まえた学校組織マネジメントの強化とリスクマネジメント【危

機管理】 

（進捗状況） 

・新たな教育課程として、「チーム担任制」「４０分授業」等が、部分的に取り

入れることはできないか、各校で研究を進めている。 

・新入学にかかる就学援助事務を開始し、順調に進んでいる。 

 

③人材育成と働き方改革【人的管理】 

（進捗状況） 

・令和６年度末（令和７年度）の人事について、調整を進めている。 

・働き方改革の推進として、テレワークの活用法について調査している。 

・勤務時間を把握・管理するための記録簿の徹底及び効果的な活用について、

指示している。 

 

④学校教育課情報 

１ 市の取組 

 ○学力向上推進委員会（２月１８日） 

 ○特別支援教育 就学のための連携会議（２月４日、１３日） 

※幼稚園、保育園・所、こども園、小・特 

○第Ⅳ期 教育振興計画の方針の確定と改定時期の検討 

 

２ 学校の取組 

 ○到達度テストの結果分析とフィードバックへ 
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 ○中学校卒業式（３月１４日） 

 ○特別支援学校卒業式（３月１８日） 

 ○小学校卒業式（３月２１日） 

  

３ 学校の状況等 

 ○１月 ４号報告６件（いじめ２件） 

 ○１月の不登校の状況 （ ）内は前年数値 

  小学校２２名（２３名）、中学校８８名（９２名） 合計１１０名（１１５名） 

 

４号報告については、６件中４件が、家庭でのトラブル案件として挙がってきて

いる。最近、家庭でのトラブル案件が増えてきており、懸念している。２件のい

じめ案件については、軽微なもので、早期発見及び早期解決で済んでいる。 

不登校については、新しい仕組みで取組んだ結果、徐々に減少傾向に転じてい

る。 

 

■【説明事項に対する教育委員からの照会及び意見】 

Ｑ：到達度テストの結果分析について、現時点で判明していることを報告してほし

い。（教育長） 

Ａ：全国学力学習状況調査では、小学校の結果が上がり、中学校が停滞していたが、

逆に、到達度テストでは、小学校が停滞気味で、中学校で伸びる結果となってい

る。概ね良好ではあるが、課題もあり、現在、課題の詳細について分析を進めて

いるところである。（事務局） 

 

Ｑ：今の報告は、応用問題が苦手だということなのか。（教育委員） 

Ａ：基本的には、活用の問題が苦手な傾向にある。また、教科によってバラつきが出

ていることが、気になるところである。（事務局） 

 

Ｑ：到達度テストの結果分析は、小野市全体のことなのか。学校ごとの結果について

は、各学校で分析しているのか。（教育委員） 

Ａ：そのとおり、小野市全体のことである。学校の結果については、それぞれの学校

でも分析しているが、市でも分析している。各学校の結果分析を挙げてもらい、

学校がどう分析しているかを見ながら、最終分析をまとめ、学校へ返す形で進め

ている。（事務局） 

 

Ｑ：ひらがな聴写テストについて説明をお願いしたい。（教育長） 

Ａ：「っ」（促音）や、「ゃ」「ゅ」「ょ」（よう音）等、特殊音節を聞き取ることが苦手

な子どもがいる。ひらがな調査テストは、先生が話す言葉を正しく書きとること

ができるかという聴写テストである。具体的には、聞き取りが苦手な子どもに対
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して、席を前に配置し、言葉を繰り返し伝えるなど個別の対応を行うためのエビ

デンスを取るという意味で、このテストを実施している。早い段階でわかると、

教師の発音方法や個別支援等で、言葉でつまずく子どもたちを減らすことがで

きる。（事務局） 

 

Ｑ：ひらがな聴写テストは、何年生が対象なのか。（教育委員） 

Ａ：２年生である。１年生で言葉を覚え、２年生でその言葉を使って生活をするた

め、２年生でつまずきを見つけることが非常に重要である。（事務局） 

 

Ｑ：ひらがな聴写テストは、１回だけなのか。（教育委員） 

Ａ：年２回実施する。まず、２年生の１学期に実施し、分析をする。３学期に２回目

を実施し、その子どもに対する取組がどのように成果を上げているか等を見て

いる。（事務局） 

 

Ｑ：勤務時間の把握及び管理に使用されている記録簿はアナログなのか。（教育委員） 

Ａ：デジタルである。教員には、記録簿というエクセルファイルをそれぞれのパソコ

ン上で使用できるようにしている。記録簿ファイルを開いて、ボタンを押すと押

した時間が記録されるようになっている。（事務局） 

 

Ｑ：記録簿ファイルのボタンを押すのを忘れてしまった場合は、どう対応するのか。

（教育委員） 

Ａ：忘れてしまった場合は、直接手入力し、それを管理職が確認するようにしてい

る。教員には、出退勤時には、必ずパソコンを立ち上げ、記録簿ファイルを開き、

ボタンを押すという習慣付けを徹底するよう通知している。（事務局） 

 

■〔教育総務課関連〕 

①おの幼稚園整備事業 

（進捗状況） 

・新幼稚園整備工事の進捗率は１．２７％で、わか松幼稚園の園舎解体撤去工

事を行っている。現在、園舎の解体については、ほぼ終了している。 

   

（今後の予定） 

・３月１１日の１０時から起工式を行う予定である。 

 

（課題） 

・新幼稚園の運営準備として、給食の毎日実施が課題となっている。 

 

②学校施設長寿命化対策事業 
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●旭丘中学校 

（進捗状況） 

・２月４日、オープンスクールに併せて、地域の方への見学会を実施した。出

席者は、保護者が約１５０名、地域の方が約２０名であった。 

・体育館建替工事設計業務の進捗率は８９％で、現在、最終の積算チェックを

行っている。 

 

●河合中学校 

（進捗状況） 

・１月２９日、第３回河合中学校大規模改修検討委員会を開催し、検討委員会

報告書（案）の説明を行い、承認を得ている。 

・２月４日、旭丘中学校校舎見学会に河合中学校大規模改修検討委員会のメン

バー６名が参加し、「工事内容が具体的にわかった」という意見をいただいて

いる。 

 

（今後の予定） 

・検討委員会報告書の市長説明を３月に行う予定である。 

・４月から校舎長寿命化工事設計業務に着手する予定である。 

 

③学校施設バリアフリー化整備事業 

（進捗状況） 

・市場小学校エレベーター設置工事実施設計業務の進捗率は８０％で、最終の

積算チェックを行っている。 

 

④学校体育館空調設備整備事業 

（進捗状況） 

・学校体育館空調整備工事設計・工事監理業務委託の進捗率は１６．６％で、

現在、空調の設置位置や電気容量等について検討している。 

 

（今後の予定） 

・３月２１日までに工事設計を終了し、工事発注を４月に行い、今夏の使用を

目指して進めている。部活動がある中学校を優先し、工事を進めていく予定

である。 

 

⑤教育総務課情報 

１ 学校施設工事等関係 

○小野小・小野中学校空調更新工事設計業務委託 

令和６年６月２５日入札落札 １１，５５０，０００円 
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宮永建築設計事務所 令和６年６月２８日～令和７年３月２１日 

→現在、最終の積算チェックをしており、４月から工事に着手する予定である。 

 

○特別支援学校プールろ過機更新・市場小学校ろ材交換工事  

  令和６年１１月２７日入札落札 ９，７６８，０００円 

三輪設備 令和６年１２月２日～令和７年４月３０日 

→１月２０日、現地調査を行い、３月下旬から４月末で工事を行う予定である。 

 

■【説明事項に対する教育委員からの照会及び意見】 

Ｑ：旭丘中学校の仮設校舎解体工事が進んでいると聞いているが、卒業式に出席す

るため、学校へ車で行く保護者への影響はないか。（教育委員） 

Ａ：グラウンドに駐車できるため、影響はない。（事務局） 

 

Ｑ：学校体育館空調整備工事について、部活動のある中学校を優先に工事を進めて

いくということであるが、中学校の中での優先順位はあるのか。（教育委員） 

Ａ：優先順位はない。現在、旭丘中学校を除く市内小中学校全１２校の体育館を、６

校ずつ分けて設計している。その６校の中で、中学校を優先して進めていく予定

にしているため、中学校３校については、ほぼ同時期に工事発注する予定である。

（事務局） 

 

■〔いきいき社会創造課関連〕 

①小野市詩歌文学賞・短歌フォーラム事業 

○第１７回小野市詩歌文学賞・第３６回上田三四二記念「短歌フォーラム」 

（進捗状況） 

・２月４日、短歌フォーラム選者会・詩歌文学賞選考委員会を開催し、受賞者を

決定している。 

 

（今後の予定） 

・例年は６月に開催しているが、会場であるエクラの改修があるため、第１７回

小野市詩歌文学賞・第３６回短歌フォーラムについては、４月２６日に開催す

る予定である。 

 

②いきいき社会創造課情報 

１ 事業報告 

〔いきいき社会創造係〕 

  ○東はりま芸能祭 

  日 時：１月２６日（日）１０時３０分～１６時００分 

  場 所：加西市市民会館 文化ホール 
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  出演者：吉船の会、チームさくら 

 

○短歌フォーラム選者会・詩歌文学賞選考委員会 

  日 時：２月４日（火）１５時００分～１７時００分 

  場 所：ザ・プリンス京都宝ヶ池 

短歌フォーラム受賞者 

   一般の部 １～５席、入選１５首、佳作３０首 

   学生の部 最優秀３首、優秀１５首、佳作３０首 

   学 校 賞 河合小学校、河合中学校、神戸高塚高等学校 

 詩歌文学賞受賞作品 

   短歌 作品名：「草の譜（くさのふ）」 著者名：黒木 三千代 

   俳句 作品名：「荊棘（おどろ）」   著者名：中村 和弘 

 

〔図書館〕 

開催日・期間 事業名 内容 

１月 ４日（土） 

～１月２７日（月） 
えほんおみくじ 

おすすめの絵本におみくじを巻いて貸出。お

みくじは全部で４種類（大吉・中吉・小吉・

吉）準備 

１月２９日（水） 

～２月２４日（月） 

「みんなの知りたい」

ボックス回答展示 

秋の読書週間に設置した「みんなの知りた

い」ボックスに寄せられた質問の回答と参考

資料を展示 

２月 １日（土） 

～２月１６日（日） 

リサイクル 

ブックフェア 

図書館で役割を終えた図書や保存期限を過

ぎた雑誌、家庭で不要になった寄贈本などを

利用者に無料で提供 

 

〔好古館〕 

開催日・期間 事業名 内容 入館者数 

１１月２３日（土） 

～５月２５日（日） 

企画展「ザ・昭和の

くらし－小野市７

０年のあゆみ－」 

小野市制７０周年を記念し

て、関係資料や写真で小野市

の７０年を振り返り、これか

らの小野市の姿を考える 

２，５２０人 

※2 月 11 日現在 

１月１１日（土） 

  １２日（日） 

新春十二単束帯 

着付体験 

毎年恒例の新春十二単束帯の

着付体験を行う 
８組１６人 

１月２５日（土） 

～３月３０日（日） 

第１４回ビッグ 

ひなまつり 

好古館恒例のひなまつりを開

催する。今年度は、過去最大 

８３組７０２体のひな人形を

展示・紹介する 

１，６２８人 

※2 月 11 日現在 
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１月２６日（日） 
文化財防火デー・ 

浄土寺消防訓練 

文化財防火デーにあわせ、国

宝浄土寺で防火訓練を行う 
２００人 

 

〔コミセン〕 

○地域づくり協議会事業 

地区 開催日・期間 事業名 内容 参加人数 

きすみの 
１月２７日（月） 

～１月３１日（金） 

「きすみのの元気 

み～つけた！」写真

展（市役所ウェルカ

ムギャラリー） 

きすみの祭など、来住

地区の風景、人、行事

などをテーマに募集し

た写真の展示を行う 

１００人 

 

○コミセン自主事業 

地区 開催日 事業名 内容 参加人数 

おの 

１月１０日（金） 

  １７日（金） 

  ２４日（金） 

  ３１日（金） 

初級手話講座 

小野市聴覚障害者協会

会員を講師に迎えての

手話教室。 

４４人 

１月１６日（木） 
脳活性・身体と心 

「らく楽講座」 

１８歳以上を対象とし

たパステル和アート教

室、ミュージックケア 

１１人 

１月 ９日（木） 

  ２３日（木） 
筆文字アート教室 

１８歳以上を対象とし

た筆文字基礎を習う教

室 

１６人 

かわい 

１月１８日（土） 子ども書道教室 
小学生を対象とした硬

筆と毛筆の教室 
２０人 

１月２６日（日） 
我が家だけの味！ 

手作りおみそ教室 

一般対象講座。講師指導

のもと、各自約５ｋｇの

みそを作る 

２０人 

きすみの １月１８日（土）      

サークル生＆きす

みのヒューマンラ

イフ推進協議会合

同じんけん講演会 

人権講演会 

講師：前田 良 

（Like myself代表） 

４１人 

おおべ 

１月１１日（土） 

  １８日（土） 
子ども書道教室 

小学生を対象とした硬

筆と毛筆の教室 
２６人 

１月１８日（土） 
おとなの寺子屋 

（歴史バージョン） 

「おのの神さまを巡る」 

講師：西田猛さん 

（元好古館副館長） 

４０人 
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２ 今後の予定 

〔いきいき社会創造係〕 

 ○小野市青少年育成運動推進委員会（研修会） 

  日 時：２月２５日（火）１９時００分～ 

  場 所：小野市役所 ４階 ４－１会議室 

  ＜研修会＞ 

演題 青少年を取り巻く環境について 

講師 市民安全部 安全安心推進員 隊長 秦 亮人（はた さやひと）氏 

  

〔図書館〕 

開催日・期間 事業名 内容 

２月１４日（金） 

～２月２８日（金） 

（応募券配布） 

雑誌の付録プレゼント 

応募期間中に資料２０点借りられた方

にカウンターで応募券を渡します。 

抽選は３月１日（土）に実施 

２月２６日（水） 

～３月２４日（月） 
自殺対策強化月間展示 

自殺対策強化月間に合わせ、「こころを

つなぐ」をテーマに関連本を展示 

 

〔好古館〕 

開催日 事業名 内容 

３月 ２日（日） 
陣屋まつり 

十二単・束帯着付体験 

陣屋まつりの会場で、十二単・束帯の着

付体験を行う 

３月 ２日（日） 
陣屋大茶会 

（市民大茶会） 

陣屋まつりの開催に合わせ、好古館茶

室「柳風亭」で茶会を開催 

※小野市茶道協会自主事業 

３月１２日（水） 河合中学校歴史ウオーク 

河合中学校７年生が４班に分かれ、河

合中学校区内の歴史スポットを巡る。 

案内は、好古館職員 

３月１３日（木） 
令和６年度 第２回 

文化財保護委員会 

令和６年度好古館及び文化財保護事業

報告など 

 

〔コミセン〕 

○地域づくり協議会事業 

地区 開催日・期間 事業名 内容 

かわい ２月 １日（土） かわい歌声広場 

高齢者を対象とした交流事業。

アコーディオンの演奏で懐か

しい歌謡曲を歌う 
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きすみの 
２月 ２日（日） 

～２月１４日（金） 

「きすみのの元気 

み～つけた！」写真展

（コミセンきすみの） 

きすみの祭など、来住地区の風

景、人、行事などをテーマに募

集した写真の展示を行う 

いちば ２月１８日（火） 
独居老人等昼食提供支

援事業 

独居高齢者に昼食、アトラクシ

ョンの場を提供し、相互の交流

を深める 

下東条 ２月１３日（木） 

高齢者スポーツ 

（第４回グラウンドゴ

ルフ大会） 

高齢者スポーツ大会で、下東条

地域の高齢者の交流 

 

○コミセン自主事業 

地区 開催日 事業名 内容 

おの 

２月 ２日（日） 

   ９日（日） 

  １６日（日） 

子ども将棋教室 児童を対象とした将棋教室 

２月 １日（土） 

   ８日（土） 

  １５日（土） 

ナディの世界一楽しい

フィットネス教室～ウ

インターバージョン～ 

一般を対象としたフィットネ

ス教室 

かわい 
２月 １日（土） 

  １５日（土） 
子ども書道教室 

小学生を対象とした硬筆と毛

筆の教室 

いちば 

２月 ２日（日） 手作りおみそ教室 
一般対象講座。講師指導のも

と、各自約５ｋｇのみそを作る 

２月１６日（日） レインボーカフェ 
サークル生を対象とした性の

多様性を学ぶ人権学習会 

おおべ 

２月 １日（土） サークル人権学習会 

サークル生を対象とした人権

学習。昭和歌謡を楽しみながら

令和と昭和の違いを考える 

２月 １日（土） 

 

我が家だけの味！ 

手作りおみそ教室 

一般対象講座。講師指導のも

と、各自約５ｋｇのみそを作る 

２月 １日（土） 

  １５日（土） 
子ども書道教室 

小学生を対象とした硬筆と毛

筆の教室 

２月１６日（日） おとなの未来塾② 

Chat-GPT や Gemini に代表され

る生成系 AI を利用する際の基

礎知識を学ぶ 
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■【説明事項に対する教育委員からの照会及び意見】 

Ｑ：短歌フォーラムの選考委員は何名なのか。（教育委員） 

Ａ：短歌フォーラムにおいては、永田和宏先生と小島ゆかり先生の２名である。詩歌

文学賞においては、高野ムツオ先生も加えた３名で選考されている。短歌フォー

ラムについては、投稿数が多いため、先生の弟子の方々が事前に下選考をしてい

る。下選考で抽出した作品の中から、先生方に選考していただく形にしている。

（事務局） 

 

Ｑ：短歌フォーラムの学校賞を、河合小学校と河合中学校が受賞している。受賞した

ことが子どもたちの心にも残るため、非常に素晴らしい体験ができていると思

う。（教育委員） 

Ａ：圧倒的に小野市内の学校の投稿数は多く、毎年、学校によって特色がある。先生

が熱心に指導された成果として、入賞する作品も多い。（事務局） 

 

■〔スポーツ振興課関連〕 

①学校保健体育事業の推進 

（今後の予定） 

・「早寝・早起き・朝ごはん」のきっかけづくりとして、２月３日～７日、第２

回ひまわりカードを実施している。 

 

②第１１回小野ハーフマラソン２０２４ 

（今後の予定） 

・３月４日、第３回実行委員会を開催し、改善項目を検討・協議する予定であ

る。 

 

③スポーツ振興課情報 

１ 学校保健体育 

〇令和６年度 第２回ひまわりカード調査 

日 程：２月３日（月）～７日（金） 

対 象：市内保育所・園、幼稚園、小・中・特別支援学校 

→結果を集計中 

 

〇第２３回兵庫県中学校新人駅伝競走大会 

日 時：２月１５日（土） 

場 所：三木総合防災公園 陸上競技場周辺コース 

 

２ 社会体育 

〇小野市スポーツ賞表彰式 
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日 時：２月２２日（土）表彰式１４時００分～１５時２０分 

場 所：うるおい交流館エクラ エクラホール 

内 容：小野市スポーツ賞表彰、小野市スポーツ協会賞表彰 

主 催：小野市、小野市スポーツ協会 

 

３ 今後の予定 

〇第１３回小野アルプス縦走ハイキング 

日 時：３月１５日（土）９時３０分受付開始 １０時００分開会 

場 所：スタート（神戸電鉄・ＪＲ加古川線粟生駅） 

    ゴール（白雲谷温泉ゆぴか） 

募 集：１月１４日（火）～２月１２日（水）定員３００名（先着順） 

参加費：無料（白雲谷温泉ゆぴか入浴料割引券を参加者全員にプレゼント） 

駐車場：加古川上流浄化センター（１５０台） 

 

■【説明事項に対する教育委員からの照会及び意見】 

Ｑ：小野アルプス縦走ハイキングでは、途中で動けなくなった参加者等への対策は

しているのか。（教育長） 

Ａ：体調不良者や途中棄権者への対応として、歩人会に、先頭・中間・最後尾で歩い

ていただく予定である。また、アザメ峠にはトイレを設置し、途中棄権者のため

の収容車や看護師も配備し、万全な体制で、縦走ハイキングを実施する予定であ

る。（事務局） 

 

Ｑ：体力テストにおいて、小野市の子どもたちの弱いところは何か。（教育委員） 

Ａ：毎年、柔軟性が課題となっている。体育の授業だけで、柔軟性を高めることは難

しい部分がある。しかし、ケガの防止にも繋がることから、日頃からストレッチ

や柔軟体操をすることを啓発していくことが大事だと考えている。（事務局） 

 

Ｑ：逆に、体力テストにおいて、小野市の子どもたちの強いところは何か。（教育長） 

Ａ：昨年の結果では、５０ｍ走と長距離走の男子が、全国平均を上回っている。女子

については、長距離走が県平均を上回っている。また、中学校の握力が、男女と

も全国平均を上回っている。（事務局） 

 

Ｑ：全国的に子どもの視力が悪くなっており、曇りの日でも外遊びをすると、視力が

回復するというニュースをテレビで見た。小野市の子どもたちの視力はどうな

のか（教育委員） 

Ａ：全体的な把握はしていない。健康診断で視力検査は行っており、視力の悪い子ど

もには、再検査の用紙を配布している。（事務局） 

Ａ：年々、地球温暖化に伴い、気温が上昇している。熱中症警戒アラートが発動して
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いると、外遊びができない。体育館もアラートの範囲内に入っていれば使用でき

ない。以前であれば、子どもたちに任せていても、外遊びができていた。しかし、

今は、教員が仕掛けていかないと外遊びができない状況が増えている。確かに、

外での運動量は減ってきており、体育の授業だけでは、それだけの運動量を確保

することが難しい。やはり、日常の活動状況が子どもたちの運動能力や健康等に

大きく影響していると考えている。（事務局） 

 

４ 議案 

議案第１号 小野市学校薬剤師の委嘱について（スポーツ振興課）（別紙詳細） 

  学校保健安全法第２３条に基づき、辞任に伴い欠員が出る小野市学校薬剤師に

ついて、後任を新たに委嘱する。 

 

（全委員一致で承認） 

 

５ 協議事項 

 ○河合中学校大規模改修検討委員会の報告書について（教育総務課）※別紙詳細 

＜建設位置、改修手法の検討＞ 

協議の結果、「現在の位置で現校舎を早期に大規模改修（長寿命化）」が最適で

あるとの結論に至る。 

 

＜大規模改修（長寿命化）の基本構想案＞ 

①安全安心な学校 

 水害対策、窓からの転落防止、防犯カメラの増設 

②快適な学習・生活環境である学校 

断熱性に優れた外壁、トイレ洋式化、十分な手洗い場・給水施設、ゆとりあ

る児童用収納スペース、児童用更衣室の設置、バリアフリー化、プレイル

ーム・フリールームの設置 

③快適な職場である学校 

 職員室に事務（フリー）スペースを確保、更衣室の設置 

④多様な教育活動に配慮した学校 

図書室の床面積を広くする、多目的スペースの設置、通級指導室や特別支

援学級を静かな位置に設置 

⑤環境に配慮した学校 

  校舎の断熱化、自動点灯・消灯機能付き電灯、ＬＥＤ照明 

⑥地域の拠点となる学校 

地域に開放可能な部屋を設ける、将来的にコミセンと共有できる施設（家

庭科室、木工室等）を集約配置、多目的スペースの確保、避難所機能の強化 
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■【教育委員からの照会及び意見】 

Ｑ：フリールームの例として、小野南中学校の憩いの場が掲載されているが、この場

所は何を目的として作られたのか。（教育委員） 

Ａ：生徒同士でコミュニケーションをとったりする場所として作られている。以前

は、教室のような場所であったが、壁を取り払って、オープンスペースにしてい

る。展示物等を貼ったりして活用している。（事務局） 

 

Ｑ：河合中学校は、小中一貫校のため６年生が通っているが、６年生の教室と７年生

以上の教室に違いはあるのか。（教育委員） 

Ａ：教室もロッカーの広さも同じである。そのため、どの学年がどの場所に行っても

問題はない。（事務局） 

 

Ｑ：河合中学校はコミセンと複合化されるのか。（教育委員） 

Ａ：今回の工事で、コミセンとの複合化工事を行うわけではないが、設計の中で、将

来的な複合化を考慮し考えていく予定である。例えば、調理室や図書室を地域と

共有しやすいよう校舎の端に集約配置することで、複合化にも対応できるよう

にしておく必要があると考えている。（事務局） 

 

Ｑ：地域の拠点となるコミュニティスクールという良い面はあるが、様々な人が出

入りするようになるため、不審者が入り込まないか心配である。（教育委員） 

Ａ：検討委員会の委員からも「子どもとの動線が心配である」「セキュリティで区別

できるのか」という意見をいただいている。視察に行った加古川市の両荘みらい

学園では、地域開放スペースを利用するためのカードを作成し、対策をされてい

るとのことであった。（事務局） 

Ａ：今後、コミセンとの複合化を考えていく際には、セキュリティの面でも注視して

いきたいと考えている。（教育長） 

 

○幼稚園の給食の毎日提供及び学校給食費の改定について（学校給食センター） 

※別紙詳細 

新幼稚園の運営にあたっては、特色・魅力ある、かつ保護者から選ばれる幼稚園

に向けた取組が必要であり、その一環として保護者ニーズの高い給食の毎日提供

（週５日）を令和７年４月から実施する。 

また、幼稚園の毎日提供による月ごとの徴収額（月平均４，９３０円）は、小学

生の給食費（仮徴収月額４，７８０円）を上回っていることから、園児の保護者か

ら理解が得られにくいと考えられ、幼稚園の給食に必要な食材費に応じた価格に

改定する。 
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■【教育委員からの照会及び意見】 

Ｑ：牛乳価格は、毎年検討しているのか。（教育委員） 

Ａ：小・中・特別支援学校の牛乳については、国の施策から県が価格を決定するため

県内統一価格であり、購入業者も県から指定されている。幼稚園については、そ

の購入業者で購入しているが、補助金等もなく、業者が価格を決めているため、

学校の牛乳価格より若干割高になっている。また、飼料価格の高騰や設備投資の

負担増加等、様々な要因により酪農業が厳しい状況のため、毎年、牛乳価格は値

上りしている。（給食センター所長） 

 

Ｑ：幼稚園の牛乳の量は、学校と同じなのか。（教育委員） 

Ａ：同じで、２００ｍｌの牛乳パックである。（事務局） 

 

Ｑ：幼稚園児にとって、一人当たり２００ｍｌは多いように思う。（教育委員） 

Ａ：声は聞いていないが、確かに多いかもしれない。（事務局） 

 

Ｑ：例えば、大容量の牛乳パックを購入し、各自のコップに取分けるとすると、価格

を抑えることはできるかもしれないが、衛生面が問題になる。（教育委員） 

Ａ：確かに、コップに取り分ける場合の衛生面の問題や、飲みきれなかった場合の廃

棄の問題を考えると、学校給食と同様の考え方でよいのかどうかは、今後の検討

課題である。学校給食法が幼稚園に適用されないのであれば、牛乳にこだわる必

要はないと思っている。価格を抑えられるのであれば、牛乳に代わるものとして

「のむヨーグルト１００ｍｌ」等でもよいのではないか。（事務局） 

 

６ その他 

 ○卒業式・入学式のスケジュールについて 

卒業式 

３月１４日（金）１０時００分～ 中学校 

３月１７日（月）１０時００分～ 幼稚園 

３月１８日（火）１０時００分～ 特別支援学校 

３月２１日（金）１０時００分～ 小学校 

入学式 

４月 ７日（月）１３時３０分～ 中学校 

４月 ８日（火）１０時００分～ 小学校 

４月 ９日（水）１０時００分～ 特別支援学校 

４月１０日（木）１０時００分～ 幼稚園 

 

○令和７年度小野市教職員辞令交付式について 

 日時：４月１日（火）１４時３０分～ 

 場所：小野市役所 ２階会議室 ２－１・２－２ 
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７ 次回定例教育委員会予定 

３月１９日（水）１３時３０分～ ４階会議室４－１ 

４月１６日（水）１３時３０分～ ４階会議室４－１ 

 

８ 閉会あいさつ 教育長 

 


